

Stellungnahme zu einem Antrag öffentlicher Teil

| Gremium | Datum |
|-------------------------------------|------------|
| Ausschuss für Umwelt und Grün | 09.05.2019 |
| Betriebsausschuss Gebäudewirtschaft | 13.05.2019 |

Aktiver kommunaler Klimaschutz: städtische Gebäude an das Fernwärmenetz anschließen! - zu AN/0486/2019

Zu dem Antrag der SPD-Fraktion und der Ratsgruppe BUNT nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Für bereits laufende Baumaßnahmen wird darauf hingewiesen, dass mit Beginn der Leistungsphase 2 eine Umplanung ohne Zeitverzögerung und erhebliche Kostensteigerungen nicht realisiert werden kann.

Die Ver- und Entsorgung von Gebäuden wird bereits in den Anfängen der Planung, also in den Leistungsphasen 1 und 2 festgelegt, da sich hieraus planerische Festlegungen für die Gebäudetechnik und die Architektur ergeben.

Die Planung hat unter anderem Einfluss auf die Größe gewisser Räume, eventuell notwendige Brennstofflager et cetera. Zu Beginn eines Projektes lassen sich Änderungen sowohl zeit- als auch kostentechnisch ohne größere Probleme realisieren. Mit fortschreitender Dauer eines Projektes ändern sich natürlich die Schnittstellen und der Einfluss auf Kosten und Zeit wird immer sichtbarer.

Gez. Greitemann